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２～5ページに掲載 

 

1 ページ しお風のつぶやき「住民自治を具現化するための 2023年「しお風」抱負。」、東京大学果樹
園跡地再生物語～「「あとちのクリスマス」で遊学文化を伝えて。」 

2，3 ページ しお風特集「町会議員に議会活動について問う。」 

2，3 ページ やじうま議会ウォッチング「令和 4 年12月議会 町政の先行き不安なまま」 
6、7 ページ 東京大学果樹園跡地こばなし 第 4話「あとちさとやま」、まちかど遊学文化コミュニティ、

「伝筆（つてふで）で季節を描きましょう。」、こんな公職者にイエローカードを。「説明責任を果たさな
い、責務に無自覚な公職者」、ゆるゆる畑づくり通信「みんなでやる畑だから心も耕せるのかも」、畑

のインド食「玉ねぎは冬にとれない」、花苗等のご提供ありがとうございました。（2022年 11月～2023

年１月）、平塚市美術館特集展「冨岡奈津江展 陶のいきもの」「現代日本画 コレクションのあゆ

み」、平塚市博物館ホームページが面白い。、メールマガジン「しお風いどコミ」の読者登録を♡ 

8 ページ 東京大学果樹園跡地再生活動参加者募集中♡、「あとちのクリスマス」ＹouＴube公開中♡、
しお風からのお知らせ、湘南みかん❤育て隊参加者募集中、花の苗、球根、種をご提供ください。、

まちなかハテナ？「富士見が丘公会堂建設工事は、住民が不安のまま進むの？」 

 

東京大学果樹園跡地再生物語 

「あとちのクリスマス」で遊学文化を伝えて。 
http://shiokaze.blog.jp/archives/1080731029.html 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 東京大学果樹園跡地の草木などを使って、

ツリーやリースなどを作り、飾る「あとちのクリス

マス」を二宮遊学の衆が昨年 12 月 22 日か

ら 25 日まで実施。クリスマスツリーは、センダ

ンの大枝で実を活かして骨組みを作り、垂れ
下がったヒヨクヒバの切り枝を吊り下げ、モミジ

やツルウメモドキの枝を差し込んで緑の中に

所々に赤い色が映えるようしました。 

 リースやフラッグは、跡地に来た親子、森の
ようちえんの子ども達、学童保育の小学生と

一緒に作り上げました。リース台は刈った蔓草

や廃棄されていたコードなども有効活用。 

 参加した大人や子どもたちは草木の名前を

知りたがり、こんなに様々な草木が自生してい

る跡地の自然を学び、楽しむ環も広がりまし

た。遊学文化の趣旨が伝えられたようです。 

ツリーは設置したまま、リースは「一休みお

花処」に飾ってあります。ぜひ、ご覧ください。 

 

共育のまちづくり 
 

私たち二宮

が大好き。 
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② 

「し
お
風
」創
刊
25
周
年
記
念
に
東
京
大

学
果
樹
園
跡
地
の
魅
力
を
伝
え
る
冊
子
を
発

刊
で
き
る
よ
う
に
様
々
な
調
査
を
ま
と
め
あ

げ
、
準
備
を
整
え
ま
す
。 

③ 

東
京
大
学
果
樹
園
跡
地
の
魅
力
を
伝
え

る
二
宮
遊
学
の
衆
の
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
作
成

し
、
持
続
可
能
な
東
京
大
学
果
樹
園
跡
地
再

生
活
動
を
進
め
る
後
押
し
を
行
い
ま
す
。 

④ 

「
あ
と
ち
の
ク
リ
ス
マ
ス
」等
の
催
し
を
通

し
て
、
二
宮
遊
学
の
衆
が
様
々
な
人
た
ち
や

子
ど
も
た
ち
と
の
連
携
の
環
を
広
め
る
お
手
伝

い
を
し
ま
す
。 

⑤ 

関
東
大
震
災
１
０
０
年
の
時
期
を
捉
え

て
、
防
災
意
識
を
高
め
る
二
宮
の
大
地
の
成
り

立
ち
や
課
題
を
把
握
し
、
そ
の
改
善
を
進
め
る

ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
を
開
催
し
ま
す
。 

一
緒
に
行
動
を
起
こ
し
て
み
ま
せ
ん
か
。 

  
住
民
自
治
を
具
現
化
す
る
た
め
の

２
０
２
３
年
「し
お
風
」抱
負
。 

  

 
昨
年
は
、
「し
お
風
」を
支
え
て
く
だ
さ
った

方
々
が
亡
く
な
った
り
、
事
故
で
長
期
入
院
さ

れ
た
り
で
心
細
い
日
々
。
重
ね
て
「し
お
風
」と

二
宮
遊
学
の
衆
両
方
を
牽
引
す
る
の
は
荷
が

重
す
ぎ
、
歩
み
を
止
め
た
く
な
った
こ
と
も
。 

し
か
し
、
親
友
の
協
力
や
子
ど
も
た
ち
の
笑

顔
、
読
者
の
励
ま
し
が
歩
み
続
け
る
気
力
を

与
え
て
く
れ
ま
し
た
。
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま

す
。 今

年
は
、
住
民
自
治
の
具
現
化
へ
の
道
を
気

張
ら
ず
、
着
実
に
歩
ん
で
い
く
つ
も
り
で
す
。 

① 
パ
ソ
コ
ン
が
壊
れ
、
ア
ド
レ
ス
が
消
失
し
て

し
ま
った
メ
ー
ル
マ
ガ
ジ
ン
「
し
お
風
い
ど
コ
ミ
」

の
再
開
。
町
政
つ
い
て
の
具
体
的
問
題
抽
出
に

対
し
て
「し
お
風
」
な
り
の
提
案
を
し
、
皆
さ

ん
と
意
見
交
換
を
し
な
が
ら
、
１
０
０
０
号
を

達
成
し
ま
す
。 
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特 集 

持
続
可
能
な
自
治
体
運
営
を
進

め
る
に
あ
た
って
、
議
会
の
役
割
は
大

き
い
と
思
い
ま
す
。
特
に
「し
お
風
」の

夢
で
、
町
存
続
の
カ
ギ
と
も
な
る
「住

民
が
主
役
の
共
育
の
ま
ち
づ
く
り
」、

住
民
自
治
を
二
宮
町
で
形
に
し
て
い

く
に
は
、
議
会
活
動
の
在
り
方
、
町
の

政
策
決
定
が
大
き
く
影
響
し
ま
す
。 

こ
の
よ
う
な
こ
と
か
ら
、
議
員
の
み

な
さ
ま
に
公
開
質
問
状
を
出
し
、
今

回
の
「し
お
風
」に
ご
回
答
の
内
容
を

掲
載
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。 

議
会
の
使
命
は
、
具
体
的
な
政
策

の
最
終
決
定
と
行
財
政
運
営
の
批
判

と
監
視
。
そ
し
て
、
議
員
は
住
民
全

体
の
代
表
者
で
、
奉
仕
者
で
す
。 

そ
の
た
め
に
は
、
支
援
者
の
声
の
代

弁
だ
け
で
な
く
、
常
に
住
民
の
悩
み

も
汲
み
取
り
、
議
論
を
重
ね
、
調
査

研
究
を
進
め
、
住
民
福
祉
の
向
上
と

地
域
社
会
の
発
展
に
向
け
て
懸
命
に

努
力
す
る
こ
と
が
必
要
で
す
。 

そ
れ
ぞ
れ
の
議
員
の
お
考
え
や
姿

勢
を
判
断
す
る
一
方
途
と
し
て
、
ご

活
用
く
だ
さ
い
。 

議
員
の
皆
様
ご
協
力
あ
り
が
と
う

ご
ざ
い
ま
し
た
。 
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議会活動についての公開質問状の議員のみなさまからのご回答  
(2022年12月 19日配布、回答期限2023年 1月 18日、善波議員以外13名回答） 
 

敬称は省略させていただき、ご回答の順に記載いたしました。質問文章は箇条書きに省略させていただきま
した。原文はホームページをご覧ください。ご回答文章は原文のまま転記させていただきました。 
※薄黄色で欄を塗っている方は新議員、名前が緑字になっている方は女性議員 

 
 

1　任期の2026年までの4年間で確実に実現したいこと

古谷 前田 小笠原 岡田 渡辺 大沼 野地 根岸 浜井 羽根 松崎 小林 一石

①議会基本条例の実績点検と見直し 〇 〇 〇 〇 〇 〇

②決算審議の予算への反映 〇 〇 〇 〇 〇

③住民の立場に立った陳情審議　 〇 〇 〇 〇 〇

④町財政の無駄遣いの徹底究明 〇 〇 〇

⑤議会報告会や様々な情報発信　 〇 〇 〇 〇 〇

⑥議会公聴会の実施　 〇

⑦町民にわかりやすい予算、決算の見える化　 〇 〇 〇

⑧議員定数の見直し　 〇 〇 〇 〇

⑨その他 〇 〇 〇

 

《具体的な行動・その他の内容》等

古谷 決算の審議における附帯決議（意見）の提出に対する執行部からの解答の提出を実現したい。

前田 議員定数見直しのために特別委員会を設置し見直しをしていく

渡辺 オンラインを含めた議会報告会の継続実施、財政について研究会開催とユーチューブでの情報提供、ハラスメント防止条例の制定

大沼 選挙公報に掲げ、12月全協より推進予定

野地 議会の立て直し→規則やルールに則った議会及び議員活動が遂行できる様、勉強会、研修会の実施

根岸 議員定数は今考えられる適性人数を検討したいです。

浜井 町民・地域住民との対話機会を増やし、常に情報を更進し情報を知る

羽根
ハラスメント防止条例の制定に向けた意見交換、新議員への研修体制確立、ハラスメントの研修体制確立、開かれた議会へ
Zoom、YouTubeの利用

小林 無駄なのではないか？と思える事は提案したい。議員定数の見直しに際しては、人口減少も考えると必要なことではないかと思う

一石
他の自治体でできなかった新しい気候非常事態宣言の発出、子どもの権利条例提案、森のようちえん、森の小学校制度化（個別
最適な公教育の推進）、若者の社会参画。上記全て具体で少しずつ動いています。

 

2 議会に対する評価

古谷 前田 小笠原 岡田 渡辺 大沼 野地 根岸 浜井 羽根 松崎 小林 一石

②及第しているが改革の余地あり 〇 〇 〇 〇 〇

④評価できない 〇 〇 〇 〇

3ページに続きます。 
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《その他》

古谷 「行財政運営の批判と監視」は改革の余地はあるが及第です。「政策の最終決定」は改革の余地があります。

根岸 チャレンジと改革のくり返しから良いものを生み出していければよいと思います。

一石 どれもあてはまらない。

 

3 一番努力したいこと

古谷 前田 小笠原 岡田 渡辺 大沼 野地 根岸 浜井 羽根 松崎 小林 一石

①現場調査や関係住民を取材、執行者答弁
が適正か判断、問題究明、解決への道探る

〇 〇 〇 〇 〇 〇

②予算、決算は経緯や財政分析、執行者の
説明を鵜呑みにせずに判断、決定したことは町
民にきちんと説明

〇 〇 〇

③政策決定は、優先順位や町民への影響を
考慮、他自治体との安易な比較はせず、趣旨
を最大限に生かす二宮町の独自性を出せる
具体的な内容を追求

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

④審議前には法令の根拠、過去の審議、実
態なども十分に調べる。

〇 〇 〇

⑤議会報告会など町民の声を聴く場を常に
設け、全体の奉仕者として様々な意見を吸い
上げ、他議員の意見に安易に同調しない

〇 〇 〇 〇 〇

⑥その他 〇 〇 〇

 

《補足・その他》

渡辺 ②予算・決算→他議員に対して、データのシェアも考えていきたい。

根岸
『完全な達成』の意味するところが解りませんが、全員が同じ答えを持っているわけではないので、よく議論をつくすということかと思いま
す。

松﨑
令和4年9月定例会の「R３一般会計決算」の反対討論は、議長権限で全文が削除されました。この討論の中に私の二宮町議会
に対する考えが集約されています。

一石 民主主義の深化、住民自治の推進

 

4 9月28日議長宛に提出した町民の立場に立った要望書に未だに返事が来ないことへの感想

古谷 前田 小笠原 岡田 渡辺 大沼 野地 根岸 浜井 羽根 松崎 小林 一石

②全く知らなかったが、公職は何らかの返事を
すべき、今後このようなことがないようにしたい

〇 〇 〇

③全く知らなかったが、議員自体が知らないこ
とは問題

〇 〇 〇 〇

⑤全く知らなかったが、早急に議会運営委員
会で検討し、回答すべき

〇

⑧その他 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

 

《その他》

古谷
全く知りませんでしたが、新体制の議会で検討するつもりだったのかも知れないので、要望書の内容を確認のうえ、議会として検討し
ていければと考えています。（12月21日の昼に聞きました）

岡田 議員になる前の案件でありコメント（お答）できません

渡辺
議運を中心にしっかり論議し、ルールを決めるべきと思う。一般質問や総括質疑についても限られた時間内での町民にわかりやすい
審議は必要と思うので、その点も含める。

大沼 要望書の提出は知りませんでした。事案は議長裁量に拠るものですが、一員として配慮が足らず申し訳ありませんでした。

根岸 このことについては全く知りませんでした。以上。

松﨑
本質問状の発出を受けて、議会事務局から当該要望書の説明が全議員に対してありました。結果的にしお風様に不信感を抱か
せてしまっています。事務局のコミュニケーション不足が原因と考えます。

小林 わからないので、お答えできません。

一石
非公式に1度全員の議員で情報共有の場は持ちましたが、様々な案件がある中議会として協議はこれからというところと思います。
遅くなり申し訳ありません。

4ページに続きます。 
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や じ う ま 議 会 ウ オ ッ チ ン グ 令和４年 12月議会 町政の先行き不安なまま？ 

選挙後初の議会。議長は根岸議員、副議長は羽根議員が就任。陳情６件、議案 18件、総括質疑３議員、一般質問６議員、新議員も加わ

り、新体制での議会審議。議会の行財政運営の批判と監視力の向上は実感できず、町政の先行きへの不安は解消されませんでした。 

村田町長所信表明の概要 

1 「コロナ禍と物価高騰から命と暮らしを守るまち」について 

コロナワクチンの希望者へ安全で確実な接種の実施.生活困窮者への支援を継続するほか、子育て世帯へも支援。 

2 「子どもがまんなか、未来を拓く教育のまち」について 

給食費の段階的な無償化の財源確保とし持続可能な制度としての早急な検討。オーガニック給食の段階的な推進準備。支援員の配置の検討と校内フリース

ペースの設置に向けたエアコンなどの環境も整備。令和 5年度から施設分離型小中一貫教育を始め、将来的な施設一体型小中一貫教育の実現に向けた地

域との研究継続。費用負担や人材確保などの課題を検証し、中学校の部活動の地域移行の推進。子育て世代包括支援センター「にのはぐ」で産後の心身の

不調や育児に不安のある母親にショートステイなどを行う産後ケア事業の推進。幼稚園・保育園への臨床心理士による巡回相談を拡大。 

3 「ひとりでも暮らせる、気にかけあうまち」について 

東海大学医学部付属大磯病院の医療法人徳洲会への事業継承が円滑に進む神奈川県や大磯町と連携。高齢化により日常生活や外出が困難な町民の移

動支援活動への支援とコミュニティバスやデマンド型バスなどの地域公共交通と高齢者のタクシー利用助成の仕組みなど。町独自の「地域の通いの場」の充実。  
4 「誰もが使える人に優しいデジタル化を進めるまち」について 

行政手続きのオンライン化やキャッシュレス決済の導入など町民利便性の向上と行政事務の効率化やデジタル人材の育成。スマホ教室の中級・上級の教室の開

催。各地区にある地域集会施設のWi-Fi環境の整備の支援と町公式 LINEアカウントの開設による双方向での情報発信の実施。 

5 「災害に備える安心・安全なまち」について 

役場新庁舎建設のための果樹公園の取得に向けた神奈川県と具体的な交渉。避難行動要支援者ごとの「個別避難計画」の作成に向けた地域と連携した研
究。地域集会施設の耐震補強工事の計画的な実施。 

6 「健全財政を町民のために活かすまち」について 
計画している駅前複合施設については、二宮小学校体育館、武道館、及び町民センター機能の一部を合わせた複合施設として基本構想、基本計画の策定。

吾妻山公園の園路の復旧工事、ラディアンの大規模改修、一級町道 10 号線（二宮小学校下）の雨水対策工事、及び町道二宮 34 号線（駅南口横浜銀行

横）の歩道整備などのインフラ整備の順次推進。 

7 「子どもから大人までやりたいことができるまち」について 

東京大学果樹園跡地の PR 支援。ラディアンの大規模改修に合わせた滞在型の図書館へのリニューアル。町民活動推進補助金の改良と協働のまちづくりとし
て、各種計画策定における町民参画の推進。 

8 「海あり山あり緑あり、魅力と活力あるまち」について 
未来を担う子どもたちと一緒に気候非常事態宣言の発表。2050 年脱炭素社会実現のための「二宮町地球温暖化対策実行計画」に基づく行政事務の推進、

町民一人ひとりの意識と行動の転換の促進、公共施設の新築、更新にあっては、再生可能エネルギーへの切り替えや省エネ設備の導入の推進。観光協会の組
織力強化、「二宮町観光まちづくり戦略」の策定。有害鳥獣対策の強化と新規就農者への支援及びコロナ禍における町内事業者や起業者への創業支援など

の継続実施。「湘南オリーブオイル」の地域団体商標登録の目標化。 
 

 

《その他》

古谷
「でたらめだ」というのであれば、発言した方がその根拠を明確にする義務があります。本人の発言取り消し、発言訂正を依頼してく
れば平成26年6月議会内で発言取消、発言訂正できましたが、本人が依頼してこなかったのであればむずかしい。

小笠原 ⑤「でたらめだ」というのであれば、発言した方がその根拠を明確にする義務がある。［以下の文章削除］

岡田 議員になる前の案件でありコメント（お答）しかねます。

大沼 内容を精査する必要が有り、然るべき公判を求めてはいかがでしょうか。

野地 双方の主張が異なるものを第3者が勝手に解釈、変更することは問題があると考えます。したがって裁判で結論。

根岸 もう一度整理し直して認識共有するのが良いかと思います。

羽根 今すぐには解決できないと思いますが、他の議会の例なども調べて、意見交換は必要かと考えています。

松﨑
大変申し訳ないですが、私が議員になる前の話で詳細を十分に理解していません。ただその後の説明で理解した範囲では、やはり
当時の議員は、当事者の名誉に配慮し、当事者と相談の上で然るべき対応をすべきでした。今からでも遅くありません。

小林 そのままになっている理由等もわからないので何とも言えません。

一石 議事録を変えるということは法律に則って行うべき案件だと思います。

 

 

5 議会の会議録の中で「『しお風』も内容がでたらめ」と掲載され、未だそのままになっていることについてへの感想

古谷 前田 小笠原 岡田 渡辺 大沼 野地 根岸 浜井 羽根 松崎 小林 一石

③裁判でしか修正できないと思う、仕方ない 〇

④会議録は簡単に修正できないが、名誉棄損
や人権侵害を長年放置したことは謝罪したい

〇 〇 〇 〇 〇

⑤「でたらめ」発言した方が根拠を明確にする
義務、長年放置したままの議会は問題、人権
意識の徹底など議会体質を改善したい

〇 〇

⑥人権侵害に耳を傾けず議会内の問題を裁
判決定に委ね自治を放棄している議会は問題

〇

⑦議会発言で特定の名を出すことの是非、対
応の検討、公開時黒塗りなど名誉を回復する
対応を迅速に行うべき

〇

⑧その他 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

 

町政大丈夫か

心配！ 
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   議員名（敬称省略）   質問概要   傍聴コメント 

総

括

質
疑 

 

12

月 

15 

日 

野地 洋正 
議会運営委員会委員長、議会

だより編集委員会副委員長 
 

〈委員〉教育福祉常任委員会 

1 選挙結果をどう捉え、今後の町政を進めていくか？投票率は

低下傾向新庁舎建設反対を訴えた両候補の得票合計数は

6,541 票  2 給食費無償化、オーガニック給食の実現を「段階
的」に進めるとは？年１億円の財源確保は？ 3 高齢者等の移

動支援は?  4 町公式ＬＩＮＥによる双方向情報発信とは？
11/30 職員懲戒免職処分もあった職員の意識向上への指示・

命令は？ 5 役場新庁舎建設への取り組みと葛川溢水対策は 

町長の政治姿勢を厳しく追及したが、答弁は現状

説明と一般論に終始。役場庁舎建設は選挙で町

民の指示、信託を得たと考え、令和 5 年度着工を
目途に推進という町長答弁。再三質問で今までの

姿勢の問題点①リーダーシップ②外への営業③議
会への情報発信をあげ、政治姿勢を追及したが、

無難な答弁だけ。今後の議会質問に期待したい。 

一石 洋子 
教育福祉常任委員会委員長 
 

〈委員〉議会運営委員会・議会基本

条例推進委員会 

1 校内フリースペースを誰一人取り残さない教育の対応策として

の推進方法 2 多世代の人々の生活、仕事、生涯教育の質を

新庁舎を含めたラディアン周辺の「場」で如何に進化を図るか？

町民活動推進補助金の改良と協働のまちづくりとしての町民の
計画策定への参画推進を如何に進めるのか？  3 気候非常事

態宣言発出までのプロセスとその効果発出後の体現策は？ 

校内フリースペースは一色小をモデル校として推進さ

れることが明らかになりました。先進事例などを参考

に子ども、若者がまちづくりに参加する仕組みについ

て具体的な提案をし、それを進める姿勢を問い、研
究、検討するという言葉を町長から引き出した。しか

し、熱意ある姿勢は見えず、検討で終わりそう。 

渡辺 訓任 
総務建設経済常任委員会副

委員長、議会運営委員会委員

長 

 

1 子育て支援と教育の施策をまちづくりの「まんなか」に据えて取

り組む姿勢か？ 「未来を拓く教育のまち」のめざすところ。給食
費無償化の「段階的」とは。幼稚園・保育園の給食費も含める

か。 2  来年度から「施設分離型」での実施を急ぐ理由。 3「一
人暮らしの支援」の充実方法。  4  役場新庁舎整備は町財政

に対する心配の声が多い点の受け止め。 5 「気候非常事態

宣言」発表に基づく推進施策。 

「こどもがまんなか」の基本姿勢、給食費無償化へ

の道筋、財源、一人でも暮らせるまちの人材育成、
新庁舎整備の財源、気候非常事態宣言に基づく

脱炭素目標値の公表は、町長から回答が得られ
ず。小中一貫教育のメリットも曖昧なまま。せめて地

域内経済、人材育成、財源についての政治姿勢を

引き出してほしい。 
一

般

質

問 

 

12

月 

20 

日 

前田憲一郎 
〈委員〉〉教育福祉常任委員会・議

会だより編集委員会 

二宮のこれからの教育について  

1 にのみや学園としての 5 校の関わりをどのようにしていくのか？  

2 全員が授業に参加できる話し合い活動を重視した方策とは？  

3 アンケート結果を踏まえて児童生徒の楽しみ、不安への対処

方法は？  
4 学校教育を充実させる手立ての一つとして、給食費の無償化

の実施は？ 

一問一答方式を活かし具体的に追及したが、町の

実態把握や総意見解の相違が如実に出て、誰一

人取り残さない教育の壁は厚い。学校教育で合意

形成の方法を大人が教えられれば、自ずとまちづくり

も改善される。5校連携方法として合同体育祭を提

案したが、まず授業と阻まれた。給食費の無償化で

は温水プールの助成と比較し、予算化できることを

示し、町長に迫り、検討実行の言を得ました。 

大沼 英樹 
議会運営委員会副委員長 
 

〈委員〉総務建設経済常任委員会・

議会基本条例推進委員会 

富士見が丘公会堂の今後について 

1 地区集会所に対する町の考え方について。  

2 長期的な計画にある地域地区の自治統合について。  
3 地区集会所の防災力の必要性について。  

4 造成工事と土砂警戒区域の危険性低減について。 

11/22 説明会の紛糾を町長がどう捉えるか詰問。
町長は情報発信の難しさだけで問題認識なし。地

区割りは統合無し、地区集会施設は一地区一施

設が町の方針。地区集会施設の自主防災運営避
難所としての機能を質問したが、かみ合わず。造成

工事の安全性も町の説明では不安が判明。 

古谷 健司 
教育福祉常任委員会副委員

長 
 
〈委員〉〉議会運営委員会・議会基

本条例推進委員会 

小中学校給食の完全無償化の実施について 1 実施す

る考え。 2 近隣の町の実施状況。 3 予算費用。 4 新型コロナ

ウイルス対応の国の臨時交付金の活用と、この交付金の今後の

交付の行方。 5 二宮町の人口推移。 体育館にエアコン設

置、ペットフードの備蓄について 1 どのような場所が災害時

の避難場所か？ 2 ペット避難ｽﾍﾟー ｽがある避難場所、その設

置場所。 3  災害時避難所となる体育館へのエアコン設置予
定。 4  教室を避難ｽﾍﾟｰｽとするための問題点。5 避難所への

備蓄。 6 避難場所にﾍﾟｯﾄﾌｰﾄﾞを預けられるシステムの可能性。 

町に対して「教えてほしい」「ありがとうございます」「素

晴らしい」「初心者にもわかった」などというへりくだった
議員姿勢はやめてほしい。二宮町の現状を知らな

すぎます。質問前に事前学習をきちんとして、町の

問題点を洗い出し、質問してほしい。これでは行財

政運営の批判や監視はできません。 

学校給食の無償化も避難場所についても問題点

が不明で争点がぼけ、単なる要望になってしまった。

町の現状把握、質問姿勢改善後に期待したい。 

一

般

質

問 

 
12

月 

21 

日 

小林 幸子 
〈委員〉議会運営委員会・総務建設

経済常任委員会・議会だより編集

委員会 

充実した産み育てる町を目指すために 

1 産婦健康診査の導入について  

2  リトルベビーハンドブックの導入について  
3 子育て伴走型支援 妊娠・出産時 10 万円の給付方法 

現状についてはよくわかりましたが、問題点の抽出や

争点がありませんでした。行財政運営の批判と監視

が議会の責務。議会は行政の良い面だけを浮き出

す場ではありません。質問姿勢を改めてほしい。 

岡田 幸次郎 
〈委員〉教育福祉常任委員会・議会

基本条例推進委員会 

イノシシ対策の進捗状況及び今後の対応について 

1 イノシシ被害・相談の現状（近年の捕獲状況と相談件数）  

2  地域別の被害状況（通報）、捕獲を含めた現状  

3  過去 5 年間の出没状況の変化とその対応策の内容  

4  町のイノシシ対策計画（マスタープラン）の有無及びその進捗

状況 

現状把握は質問前にし問題点を抽出、改善への

争点を持つことで対策が充実します。里山の荒廃の

中でイノシシの問題は深刻さを増し、今の捕獲、防

護策対策だけでは市街地出没の急増は当然の帰

結。目標値設定も交付金目途の算定なんて問題。

抜本的対策を検討する町の真摯さの追及を。 

小笠原 陶子 
総務建設経済常任委員会委

員長、議会だより編集委員会副
委員長 
 

〈委員〉〉議会運営委員会・ 

誰もが困りごとを相談しやすい仕組みづくりについて 

1  二宮町社会福祉協議会を通じた困窮者特例貸し付けのコロ

ナ禍 3年間の利用者推移と傾向。 2 平成31年3月自殺対策

計画策定、自殺数の推移と傾向。 3 就労支援の 49 歳まで小

田原市の「神奈川県西部地域若者ｻﾎﾟｰﾄｽﾃｰｼｮﾝ」、50 歳か

ら横浜市の「よこはま ほっとステーション」の相談利用状況と課

題、対策。 4 ことわらない相談窓口の前期高齢者と後期高齢

者以外の相談有無、単身男性の悩み相談への対応。  5 男性
でも自然に相談できる居場所作りを行う団体等への支援。 

「中高年の独身男性が気軽に相談できる場がない」

を争点とするために、相談件数・体制、自殺数、こと
わらない相談窓口の現状などの質問をし、実態の

問題点を浮き彫りにしようとしたが、町の答弁はかみ
合わず。様々な具体的提案も改善につながる答弁

を引き出すに至らず。居場所づくりは難しいという健

康福祉部長答弁に町長が生涯学習講座の中で福

祉につなげるようにしたいと補完答弁。仕組みについ

ては言及なしのままで終わってしまいました。 

質問しなかった議員 羽根かほる、松﨑健、浜井直彦、善波宣雄 （敬称省略・議員番号順・議長除く） 

 3月議会定例会を傍聴しましょう。 2月 28日(火)～3月 28日（火）29日間 来年度予算が決定される大事な議会です。 
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まちかど遊学文化コミュニティ 
室内がコミュニティルーム（二宮町二宮 1931-3のア

パート１階の東端）、屋外が「まちなか♥ほっと花処」

で、山野草の寄せ植えが多数配置されています。

ご自由にご鑑賞ください。室内も催しや会合が開催

されていない時は、お気軽にお入りください。 

ご利用もご相談ください。 

東京大学果樹園跡地 こばなし 

第 4 あとちさとやま 

    二宮遊学の衆 副代表 森下茂樹 

「二宮遊学の衆」の活動にご支援ください。  

郵便局からの送金の場合 10940 33278941  

銀行から振り込みの場合 店名〇九八 普通預金口座 3327894  

直接カンパの場合 北口駅前 2 階 ハッピーバールのカンパ箱へ 

（火～土）15：00～22：00  

連絡（☎か✉）をいただいて「まちなか遊学文化コミュニティ」で受け取り  

連絡先 神保 ☎ 090-3142-9358 ✉yugakuninomiya@gmail.com 

誰
々
が
暮
ら
す
「人
里
」
と
、
あ
り
の
ま
ま
の
自
然
が
残
る
「
深
山
」と

の
中
間
的
な
位
置
付
け
に
、
「里
山
」と
い
う
定
義
が
あ
る
。 

こ
の
「
里
山
」と
は
、
適
度
に
人
の
手
が
加
わ
る
こ
と
で
農
村
の
暮
ら
し

に
不
可
欠
な
木
材
や
落
ち
葉
を
生
み
出
す
機
能
に
特
化
し
た
、
二
次

的
自
然
地
域
を
指
す
。 

人
々
は
下
草
を
刈
り
樹
木
の
枝
を
払
って
森
を
豊
か
に
育
て
、
溜
め

池
を
護
る
こ
と
で
土
壌
の
地
力
を
活
性
化
し
、
そ
こ
に
必
要
最
低
限
の

建
物
を
作
り
隣
接
し
な
が
ら
、
薪
や
炭
や
堆
肥
の
材
料
と
な
る
「里

山
」
の
恵
み
を
枯
渇
さ
せ
る
こ
と
な
く
受
け
継
い
で
き
た
。 

こ
こ
で
見
ら
れ
る
多
様
な
動
植
物
の
生
態
系
や
穏
や
か
な
景
観
は
、

人
と
自
然
が
共
存
す
る
暮
ら
し
の
原
風
景
に
違
い
な
い
。 

高
度
経
済
成
長
期
に
は
化
石
燃
料
や
プ
ラ
ス
チ
ッ
ク
素
材
の
普
及
に

よ
り
、
「
里
山
」の
恩
恵
は
忘
れ
ら
れ
人
々
の
関
わ
り
は
減
り
荒
廃
の
一

途
を
辿
った
。
し
か
し
最
近
で
は
世
界
的
なSDGs

の
浸
透
に
伴
い
、
古

来
か
ら
の
持
続
可
能
な
資
源
循
環
モ
デ
ル
と
し
て
の
「
里
山
」
に
再
び
注

目
が
集
ま
って
い
る
。 

ま
た
、SDGs

の
名
の
下
に
地
球
全
体
的
が
マ
イ
ク
ロ
プ
ラ
ス
チ
ッ
ク
の
問

題
と
向
き
合
い
、
サ
ス
テ
ナ
ブ
ル
マ
テ
リ
ア
ル
の
選
択
へ
と
回
帰
す
る
た
め

に
は
、
耐
久
性
の
低
さ
や
生
産
コ
ス
ト
の
高
騰
な
ど
の
デ
メ
リ
ッ
ト
の
ハー

ド
ル
を
前
向
き
に
飛
び
越
え
る
推
進
力
が
必
要
に
あ
る
。 

 

そ
こ
で
も
人
々
が
「里
山
」
に
足
を
踏
み
入
れ
、 

直
に
資
源
循
環
に
触
れ
る
機
会
は
大
き
な
意
味 

を
持
つ
こ
と
に
な
る
。 

 

二
宮
遊
学
の
衆
が
活
動
す
る
東
京
大
学
果
樹 

園
跡
地
に
は
、
現
代
的
な
解
釈
で
あ
る
広
義
の 

「
里
山
」の
要
素
が
荒
廃
し
な
が
ら
も
色
濃
く
残
っ 

て
い
る
。
私
た
ち
が
資
源
循
環
を
蘇
ら
せ
る
再
生 

活
動
を
続
け
る
一
方
で
、
敷
地
の
一
部
は
行
政
に
よ
って
整
備
さ
れ
レ

ク
リ
エ
ー
シ
ョ
ン
資
源
に
変
換
さ
れ
た
。 

 

行
政
が
「
土
地
の
魅
力
の
創
造
と
人
々
の
賑
わ
い
の
創
出
」
を
掲
げ
て

人
間
の
利
用
し
や
す
さ
を
優
先
し
た
イ
ベ
ン
ト
エ
リ
ア
と
、
私
た
ち
が

「自
然
の
魅
力
の
復
元
と
生
物
の
賑
わ
い
の
再
生
」
に
取
り
組
む
自
然
エ

リ
ア
。 

永
続
的
な
企
画
の
更
新
に
よ
る
集
客
と
、
大
昔
か
ら
変
わ
ら
な
い
季

節
の
移
ろ
い
が
導
く
再
来
動
機
。 

 

人
々
が
ど
ち
ら
に
惹
か
れ
関
わ
る
意
味
を
見
出
す
か
、
つ
ま
り
は
ど

ち
ら
が
持
続
可
能
な
選
択
で
あ
った
の
か
の
答
え
は
、
地
球
と
い
う
マ
ザ

ー
シ
ッ
プ
が2030

ア
ジ
ェン
ダ
の
荒
波
に
揺
ら
れ
な
が
ら
進
む
勇
姿
が
指

針
と
な
り
、
自
ず
と
東
京
大
学
果
樹
園
跡
地
で
も
目
に
見
え
る
形
で
示

さ
れ
る
だ
ろ
う
。 

  

 

まちかど遊学文化コミュニティ イベント 

伝筆（つてふで）で季節を描きましょう。 
http://shiokaze.blog.jp/archives/1080142581.html 

2月 15日、3月 16日、4月 19日 (水) 

10：00～11：30 

筆ペンで和風月名の文字をアートにして、季節の移ろい

を伝えましょう。 

開催場所 まちかど遊学文化コミュニティ 

講師 宮前礼子さん（一般社団法人伝筆®協会公認講師） 

参加費 各月 3,850 円（税込）（資料、材料費込）、 

初回のみ 1,000円相当の太筆ペンプレゼント  定員 8 名 

お申込み＆お問合せ、主催 まちづくり工房「しお風」  

神保 ☎ 090-3142-9358  

✉shiokaze@mj.scn-net.ne.jp 

 

 

https://www.facebook.com/ninomiya.yugaku/ 
 

 

 

  

村
田
町
長
の
今
回
の
所
信
表
明
は
、
相
変
わ
ら
ず

美
辞
麗
句
ば
か
り
。 

内
容
は
町
民
が
言
葉
か
ら
連
想
す
る
イ
メ
ー
ジ
と

は
ほ
ど
遠
い
。
例
え
ば
、
学
校
給
食
無
償
化
も
現
状

交
付
金
頼
み
で
財
源
不
明
。
オ
ー
ガ
ニ
ッ
ク
給
食
も

学
期
末
に
原
木
し
い
た
け
一
品
、
今
後
も
各
学
期
一

品
実
施
で
、
農
業
と
の
関
係
、
地
域
内
経
済
への
言
及

は
な
く
、
教
育
委
員
会
に
お
任
せ
の
よ
う
で
す
。 

８
つ
の
柱
の
具
体
的
な
目
標
、
段
階
的
な
展
開
、
財

政
的
裏
付
け
、
政
策
を
実
施
す
る
人
材
育
成
に
つ
い

て
は
議
会
説
明
な
し
。
三
期
目
で
す
か
ら
、
任
期
４

年
の
具
体
的
な
実
施
戦
略
が
明
ら
か
に
な
る
と
思
っ

て
い
ま
し
た
が
、
期
待
は
ず
れ
、
説
明
不
足
で
す
。 

 

対
す
る
議
会
も
新
人
議
員
を
迎
え
、
開
か
れ
た

議
会
を
期
待
し
ま
し
た
が
、
懸
念
を
感
じ
ま
し
た
。 

「
し
お
風
」が
9

月
に
提
出
し
た
「
町
民
の
立
場

に
立
った
議
会
運
営
に
つ
い
て
の
要
望
書
」
は
、
議
会

内
で
公
表
も
さ
れ
ず
、
12
月
の
公
開
質
問
状
で
議

員
が
疑
問
に
持
ち
初
め
て
報
告
、
未
だ
返
事
無
し
。 

議
会
運
営
を
評
価
し
、
問
題
を
感
じ
て
い
な
い
の

に
何
故
立
候
補
し
た
の
か
疑
問
な
議
員
、
人
権
・議

会
活
動
・町
の
財
政
の
初
歩
さ
え
無
頓
着
な
議
員
も

い
る
よ
う
に
感
じ
ま
し
た
。 

議
会
内
議
論
を
深
め
、
改
善
を
進
め
て
い
こ
う
と

い
う
議
員
も
い
る
よ
う
な
の
で
、
ぜ
ひ
議
会
、
さ
ら
に

は
町
政
改
善
を
牽
引
し
て
ほ
し
い
と
思
い
ま
す
。 

こんな公職者にイエローカードを。 

説明責任を果たさない、責務に無自覚な公職者 
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花
の
苗
等
の
ご
提
供
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 

(2
0
2
2

年
11
月
～2

023

年
１
月)

 

二
宮
町
二
宮
の
Ｊ
さ
ん
、
中
里
の
K
さ
ん
、
Ｓ
さ
ん
、
富
士
見
が
丘
の
Ｉ
さ
ん
、
Ｓ
さ
ん
。 

 

前
回
と
今
回
ご
提
供
い
た
だ
い
た
ス
イ
セ
ン
、
グ
ラ
ジ
オ
ラ
ス
、
バ
ビ
ア
ナ
の
球
根
、
パ
ン
ジ
ー
の
苗

等
で
東
京
大
学
果
樹
園
跡
地
の
散
策
路
の
「
ス
イ
セ
ン
の
こ
み
ち
」、
旧
実
験
施
設
の
周
辺
に
「
一
休
み

お
花
処
」
、
正
門
付
近
に
ミ
ニ
ウ
エ
ル
カ
ム
ガ
ー
デ
ン
を
二
宮
遊
学
の
衆
が
整
備
し
ま
し
た
。 

ゆ
る
ゆ
る
畑
づ
く
り
通
信 

あ
ぐ
り
っ子 

そ
の
10 
み
ん
な
で
や
る
畑
だ
か
ら
心
も
耕
せ
る
の
か
も
。 

お
よ
そ
３
年
前
、
太
い
根
っこ
、
は
り
め

ぐ
ら
さ
れ
た
根
っこ
を
取
り
除
く
と
こ
ろ

か
ら
始
ま
った
、
み
ん
な
の
畑
づ
く
り
。 

今
、
畑
に
足
を
踏
み
入
れ
る
と
、
心
地

よ
い
土
の
弾
力
を
感
じ
、
草
を
抜
く
と
き

は
、
そ
れ
ほ
ど
力
を
使
わ
な
く
て
も
引
き

抜
く
こ
と
が
で
き
ま
す
。 

ぽ
ん
ぽ
こ
フ
ァ
ー
ム
の
微
生
物
ネ
ッ
ト
ワ

ー
ク
農
法
。
微
生
物
の
お
か
げ
で
こ
こ
ま

で
土
が
変
わ
って
き
ま
し
た
。 

先
日
の
畑
の
活
動
中
、
し
ゃ
が
み
こ
ん

で
じ
っと
地
面
を
見
つ
め
る
大
人
が
３
人
。

「小
さ
い
虫
が
い
っぱ
い
い
る
の
～
」と
。
見
る

と
、
ア
リ
や
ク
モ
や
尺
取
虫
や
・・
・た
く

さ
ん
の
虫
が
動
き
ま
わ
って
い
ま
し
た
。 

こ
の
畑
で
は
、
月
２
回
、
や
り
た
い
人

が
参
加
し
て
、
畑
作
業
を
し
て
い
ま
す
。 

そ
の
日
に
採
れ
た
野
菜
は
、
そ
の
日
の

参
加
者
で
分
け
て
お
持
ち
帰
り
。 

私
は
つ
い
、
野
菜
を
い
た
だ
く
、
そ
の

分
の
働
き
を
し
な
く
て
は
！
と
思
う
こ

と
が
あ
り
ま
す
。
や
り
た
い
気
持
ち
の
は

ず
が
、
混
じ
る
義
務
感
。
そ
ん
な
時
は
、

楽
し
さ
よ
り
疲
れ
を
感
じ
る
気
が
し
ま

す
。 本

来
は
、
や
り
た
い
人
が
、
や
り
た
い

こ
と
を
す
る
場
。
畑
作
業
で
も
、
木
登
り

で
も
、
虫
探
し
で
も
、
座
って
目
を
閉
じ

て
い
る
で
も
。
そ
れ
な
の
に
湧
い
て
く
る

「
し
な
く
て
は
」の
気
持
ち
。 

そ
れ
は
無
理
を
し
て
い
る
こ
と
の
裏
返

し
で
も
あ
る
の
で
し
ょ
う
。
周
り
の
人
に

も
、
「す
べ
き
」の
気
持
ち
が
湧
い
て
き
て

い
ま
す
。 

で
も
、
自
分
の
素
の
気
持
ち
に
気
づ

き
、
認
め
る
と
楽
に
な
る
。
楽
し
く
な

る
。
み
ん
な
で
や
る
畑
だ
か
ら
こ
そ
、
心

も
耕
せ
る
の
か
も
し
れ
ま
せ
ん
。 

 

畑
の
イ
ン
ド
食 

ス
パ
イ
ス
フ
ァ
ー
ム 

ア
チ
ャ 

岡
嵜 

均 

そ
の
14

玉
ね
ぎ
は
冬
に
と
れ
な
い 

旬
が
分
か
り
づ
ら
い
野
菜
の 

一
つ
と
し
て
玉
ね
ぎ
が
あ
り
ま 

す
。
関
東
で
は
春
が
旬
で
す
。 

そ
れ
な
の
に
年
中
出
回
って
い
る
の
は
、

南
北
に
長
い
日
本
列
島
の
気
候
の
違
い
が

あ
る
か
ら
で
す
。
冬
に
出
回
って
い
る
の
は

北
海
道
な
ど
の
北
の
産
地
の
も
の
で
す
。 

二
宮
の
野
菜
だ
け
で
ク
ッ
キ
ン
グ
を
す

る
と
な
る
と
、
冬
場
は
玉
ね
ぎ
な
し
で
調

理
を
し
ま
す
が
、
意
外
に
も
で
き
て
し
ま

う
も
の
で
す
。 

 

玉
ね
ぎ
に
代
え
て
「葱
」
を
使
って
み
た

り
、
「
ポ
ロ
葱
」と
い
った
洋
葱
な
ら
微
塵
切

り
の
炒
め
物
に
す
れ
ば
玉
ね
ぎ
と
同
じ
感 

覚
で
使
え
ま
す
。 

ま
た
、
キ
ャ
ベ
ツ
や
白
菜
の
芯
を
微

塵
切
り
に
し
て
炒
め
る
と
玉
ね
ぎ
と
は

ち
ょ
っと
違
った
美
味
し
さ
が
出
て
き
ま

す
。 

ス
パ
イ
ス
を
う
ま
く
使
う
と
さ
ら
に
美

味
し
さ
ア
ッ
プ
。 

な
い
も
の
ね
だ
り
を
す
る
よ
り
、
畑
に

あ
る
も
の
で
工
夫
し
て
み
る
と
発
見
も
あ

っ
て
面
白
い
も
の
で
す
。 

や
は
り
、
「
料
理
は
あ
る
も
の
で
楽
し

む
！
」に
限
り
ま
す
。 

 

■同時開催 

現代日本画 コレクションのあゆみ 
所蔵のコレクションの中から、約 30点の現代日本画をご紹介します。 

2022 年10月29日～2023年 2 月 19 日（日） 

9：30～17：00 

休館日 月曜日   観覧料 一般 200円／高大生 100円 
 

お問合せ 平塚市美術館 平塚市西八幡 1-3-3 ☏0463-35-1111 

https://www.city.hiratsuka.kanagawa.jp/art-muse/index.html 

 

 

冨岡奈津江《フクロウ》 

2022年 冨岡奈津江展 陶のいきもの 
2022 年12月3日（土）～2023年 4月 2日（日） 
9：30～17：00 
 

陶芸家・冨岡奈津江（1985年生）の公立美術館

初の個展です。陶による動物の立体作品約 30

点を展示します。生命力あふれるいきものたちをお

楽しみください。 

休館日 月曜日   観覧料 無料 

 

特集展 

微
生
物
は
目

に
見
え
な
い
け
れ

ど
、
こ
の
虫
た
ち

よ
り
も
さ
ら
に

濃
い
ネ
ッ
ト
ワ
ー

ク
が
つ
な
が
って
い

る
こ
と
で
し
ょ

う
。 

 

 

 

 

 

畑のスパイスクッキング 3月5日（日）10時～

ぽんぽこファームにて菜の花のスパイス料理を作

る予定。 
https://ponpokofarm.com/ 

 

平塚市博物館ホームページ https://hirahaku.jp/が面白い。 
博物館公式ＹouＴubeチャンネル「HIRAHAKUチャンネル」、 

5 分でわかる平塚学入門、web読み物など、内容が充実 

していて面白い。ぜひ、ご覧ください。 
 

メールマガジン「しお風いどコミ」の読者登録を💛 

「しお風」の日々の活動や想い、地域コミュニケーション紙「しお風」に掲載し

きれなかった情報なども週 1 回程度発信します。ぜひ、お申し込みください。 

意見交換もしましょう。 お申込み先 shiokaze@mj.scn-net.ne.jp 
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「しお風」の夢は、住民が主役の「共育のまちづくり」。 

地域コミュニケーション紙「しお風」は 11月に創刊 23周年を迎えま

した。創刊 25 年を目途にブログでの配信と年間購読者配布等

に切り替えて行きます。 
 

「しお風」は、平塚市立図書館 4 館、大磯町立図書館、さらに国

立国会図書館へも配架しております。 

今を伝えることで未来が拓けると思って、奮闘し続けます。 
なお一層のご協力、ご支援をお願いいたします。 
 

「しお風」への協賛などのご支援、情報提供や配布などのご協力

をお願いします。 年間購読料 1,000円でお宅にお届けします。 
お問合せ・お申し込み先 

まちづくり工房「しお風」神保智子 ☎090-3142-9358 

振込先 さがみ信用金庫二宮支店 まちづくり工房「しお風」普通０２２００３２ 

湘南みかん❤育て隊 参加者募集中 
みかんを無農薬・無肥料で育て、季節ごとの里山の恵みを体感する催しを交え

ながら、草刈りなどの手入れをする援農活動をしています。 

原則第 2土曜日 2月 11日、3月 11日、4月 8日（土） 

10：00～11：30 

参加費無料、自己責任参加、雨天中止 
  

     花の苗、球根、種をご提供ください。 

東京大学果樹園跡地、「まちなか♥ほっと花処」、みかん畑に植える 

花の苗、球根、種をご提供ください。東京大学果樹園跡地の棚地 

にビオトープを作るために、野草、湿生植物も歓迎です。 

上記 2つのご連絡先 「しお風」神保智子 ☎090-3142-9358 

✉shiokaze@mj.scn-net.ne.jp 
 

 

 

参
考
情
報
は
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

を
ご
覧
く
だ
さ
い 

。「
し
お

風
」
の
バ
ッ
ク
ナ
ン
バ
ー
も

ご
覧
い
た
だ
け
ま
す
。 

 

東京大学果樹園跡地再生活動  

参加者募集中♡ 
毎週水曜日  

10～4月 14：00～16：00、5～9月 15：00～16：30 
 

 

 

 

 

 

 

 

東京大学果樹園跡地内でナチュラルガーデン、果樹や野草

の保全、ビオトープの整備などの活動をしています。 

ご都合がつく時にご興味のあることを一緒に活動しましょう。  

参加費無料、自己責任参加、雨天中止 
 

お問合せ・お申込み 二宮遊学の衆 神保 

☎090-3142-9358 ✉yugakuninomiya@gmail.com 

https://www.facebook.com/ninomiya.yugaku/ 

 

 

 

「しお風さん」イラスト作成 矢戸優人 

 

 

次回「しお風」発行は、 

2023年 5月 10日 

ま
ち
な
か
ハ
テ
ナ
？ 

富
士
見
が
丘
公
会
堂
建
設
工
事
は
住
民
が
不
安
の
ま
ま
進
む
の
？ 

「しお風」ホーム

ページ QR コード 

 

「
あ
と
ち
の
ク
リ
ス
マ
ス
」YouT

ube

公
開
中♡

 

 

 

 

 

「
あ
と
ち
の
ク
リ
ス
マ
ス
」
の
動
画
を
３
本

作
製
し
、Yo

u
T

ube

で
公
開
し
て
い
ま
す
。

第
一
弾
は
リ
ー
ス
づ
く
り
や
フ
ラ
ッ
グ
の

絵
を
お
母
さ
ん
や
子
ど
も
た
ち
が
描
い
て

い
る
動
画
、
第
２
弾
は
飾
り
付
け
た
東
京

大
学
果
樹
園
跡
地
の
風
景
の
中
で
楽
し
む

サ
ン
タ
ク
ロ
ー
ス
と
子
ど
も
た
ち
の
動

画
、
第
３
弾
は
ク
リ
ス
マ
ス
ツ
リ
ー
メ
イ

キ
ン
グ
の
動
画
で
す
。 

http://shiokaze.blog.jp/archives/1081251545.html 

ぜひ、ご覧くだ

さい。 

 

11
月
27
日
に
開
催
さ
れ
た
住
民
説
明
会

は
、
多
数
の
住
民
が
集
ま
り
、
様
々
な
質
問

で
紛
糾
し
、
不
安
は
解
消
さ
れ
な
か
った
ま

ま
の
よ
う
で
す
。 

 

こ
の
施
設
が
建
設
さ
れ
る
場
所
は
、
都
市

公
園
の
田
代
公
園
で
す
。
都
市
公
園
は
、
良

好
な
都
市
環
境
の
提
供
、
安
全
性
の
向
上
、

市
民
活
動
の
場
、
地
域
づ
く
り
や
地
域
活
性

化
を
担
う
役
割
を
持
って
い
ま
す
。 

不
安
① 

環
境
へ
の
影
響 

 

上
の
図
の
よ
う
に
多
く
の
樹
木
が
伐
採
さ

れ
、
切
土
で
土
壌
が
改
変
し
ま
す
。
こ
の
公

園
は
フ
ク
ロ
ウ
な
ど
様
々
な
鳥
が
訪
れ
、
鎮

守
の
森
の
よ
う
な
良
好
な
環
境
で
し
た
。
木

を
再
度
植
え
た
と
し
て
も
大
幅
な
土
壌
改

変
で
影
響
が
出
な
い
訳
が
あ
り
ま
せ
ん
。 

不
安
② 

安
全
と
は
言
い
切
れ
な
い
擁
壁 

土
壌
を
切
り
崩
し
て
安
全
性
を
高
め
る

と
し
て
い
ま
す
が
、
鉄
筋
コ
ン
ク
リ
ー
ト
造

擁
壁
よ
り
工
費
が
安
く
施
工
も
簡
単
な
間

知
ブ
ロ
ッ
ク
練
積
み
擁
壁
。
大
幅
な
土
壌
改

変
に
よ
り
安
全
性
が
危
惧
さ
れ
て
い
ま
す
。 

不
安
③ 

地
域
づ
く
り
に
不
協
和
音 

 

住
民
の
間
に
、
賛
成
、
反
対
の
対
立
を
作
っ

て
し
ま
った
よ
う
で
す
。
立
案
段
階
で
富
士

見
が
丘
二
丁
目
地
区
住
民
に
は
説
明
し
ま

し
た
が
近
接
す
る
一
丁
目
、
妙
見
地
区
住

民
に
は
あ
り
ま
せ
ん
で
し
た
。 

 

都
市
公
園
の
改
変
に
も
な
る
の
で
す
か

ら
、
多
く
の
住
民
に
き
ち
ん
と
し
た
説
明
が

必
要
で
す
。
現
在
住
民
監
査
請
求
と
行
政

不
服
申
し
立
て
が
起
こ
って
い
ま
す
。 

 

 

  

 
※上の図は説明会の

資料から抜粋 
 

下の 2 枚の写真は 12

月後半に広場周囲の

大木が全て伐採され、
点々と切株が残る跡 

 

 


